
市政に対する一般質問一覧表 

 

令和４年第４回定例会 

 

質問順位   １      議席番号    ２番      氏 名  久保田 隆 二  

 

質問方式 一問一答  質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

行政問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．ペーパーレス会議の導入について 

  現在、多くの自治体においてペーパーレス会議を実践する為、タブ

レットやシステムが導入されている。このタブレット等の導入は印刷

経費を削減する効果や、会議時に発言者が図などの参考資料を画面共

有することで、参加者の理解が深まる利点がある。 

  三沢市では様々な会議体があるが、ＩＣＴを推進する目的として、

ペーパーレス会議を導入する考えがないか、当市のご見解を伺う。 

 

２．選挙における投票済証の活用について 

  投票率を向上させる為の施策として、選挙で投票した証明として貰

える投票済証の活用が進んでいる。他自治体では、投票済証にユニー

クなデザインを描くことや投票済証の提示でサービスの割引を受けら

れるセンキョ割などの取り組みが行われている。当市においても、投

票率を向上させる為に投票済証の活用が必要と考えるが、当市のご見

解を伺う。 
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質問順位   ２      議席番号    ９番      氏 名  奥 本 菜保巳  

 

質問方式 一問一答  質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

基地問題 

 

 

 

 

 

 

福祉問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

経済問題 

 

 

 

 

 

 

 

除雪問題 

 日米共同統合演習「キーン・ソード２３」が１１月１０日から１９日

まで行われた。当該訓練における当市の対応について次のとおり伺う。 

（１）当該演習において、訓練内容と旧三沢市立天ヶ森小中学校の一部

土地及び建物等を訓練域として追加提供したことへの経緯を伺う。 

（２）当該演習において欠陥が指摘されているＣＶ－２２オスプレイに

よる三沢対地射爆撃場、海上での訓練に対する当市の対応を伺う。 

 

 介護事業について次のとおり伺う。 

（１）「移送サービス事業」における現状と介護度４・５で当該事業の対

象から外れる方への介護タクシー利用に対する負担軽減策について

伺う。 

（２）「介護用品支給事業」で、在宅で寝たきりの介護度４・５の要件を

特別養護老人ホームの待機者として有料老人ホームや老健施設に入

所している方へも支給できるよう要件緩和すべきと考えるが、当市

の見解を伺う。 

 

 住宅リフォーム補助金事業について次のとおり伺う。 

（１）原材料の高騰により、建築資材・機器が月を追うごとに値上げさ

れているなか、建築事業者や建主が打撃をうけている。当該事業の

現状を伺う。 

（２）当該事業における補助金が今年度、限度額２０万円から１０万円

に減額されたが、来年度はさらに資材・機器の高騰が予想されるな

か、限度額を引き上げるべきと考える。当市の見解を伺う。 

 

 高齢者等への置き雪対策として、新庄市が実施している事業がある。

ＧＰＳを使い除雪車が登録した高齢者の住宅の半径３０メートル以内に

入ると運転手の専用スマホにアラーム音で知らせ、その付近を丁寧に作

業してもらい、お年寄りの雪かき負担を減らすことにつなげている。当

市としても実施すべきと考えるが見解を伺う。 
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質問順位   ３      議席番号    ８番      氏 名  佐々木 卓 也  

 

質問方式 一問一答  質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

少子化問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

道路問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．少子化対策について 

  少子化対策は日本経済の持続的発展や社会の安定、安全を図るうえ

で避けて通れない大きな課題であります。小檜山市長は公約の中で、

本市の出生率及び合計特殊出生率について、子育て支援の充実等によ

り、２０２３年までにそれぞれ１０．９及び２．０を目指すとしてい

ました。そこで、次の２点についてお伺いします。 

（１）本市の出生数・出生率・合計特殊出生率の現状及びその向上に向

けた子育て支援に係る取り組みについて 

（２）子育て環境の充実に資する、中小企業振興のための雇用環境の整

備、雇用の維持及び創出並びに人材の育成に向けた本市の取り組み

について 

 

１．市道整備等に係る共有地問題の解決について 

（１）本市の道路整備等公共事業における所有者不明土地の現状と、平

成３０年制定の所有者不明土地の利用の円滑化等に関する特別措置

法及び共有制度の見直し等を図るための令和３年４月の民法等の一

部を改正する法律による公共用地取得への影響についてお伺いしま

す。 

（２）共有地問題解決に係る今後の対応について、本市のご見解をお伺

いします。 

 

２．三沢市コミュニティバス「みーばす」路線の道路拡幅等について 

  「みーばす」路線の道路が狭隘のため、バスとのすれ違いにおいて

支障を来し、特に大雪の時には通行が困難な場所があることから、今

後、調査し、拡幅等を行う考えはないか、本市のご見解をお伺いしま

す。 

 

３．三沢大橋の改善について 

  都市計画道路３・４・３号中央町金矢線が開通して５年以上が経過

し、春日台・古間木地区と中心市街地との接続が良くなるとともに、

上北自動車道とのアクセス性の向上により県南地域の物流等に大きな

効果をもたらしている春日台トンネル、三沢大橋、千代田トンネルで

ありますが、歩行者及び通行車両の安全確保を図る観点から、次の２

点の改善について、本市のご見解をお伺いします。 

（１）歩車道分離帯が低く、視線誘導標（デリネーター）が無いこと 

（２）道路の白線が消えていること 
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質問順位   ４      議席番号   １２番      氏 名  瀬 崎 雅 弘  

 

質問方式 一問一答  質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

政治姿勢問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 小檜山市長は、令和元年６月に執行された三沢市長選で初当選されま

した。市長選挙において、政策の実施にあたっては、議員としての政治

経験と実績に加え、組織の規模、財政力、市民ニーズの多様化・高度化

に対応した政策を小檜山よしのりの責任と約束である「マニフェスト 

ネクスト２０２３」を掲げられました。また、令和元年三沢市議会第１

回定例会において三沢市政を運営するにあたり、基本姿勢とその所信を

述べられました。 

 以上の事を踏まえ、１期目の任期が残り半年となり、以下の点につい

て伺う。 

（１）選挙戦で掲げられた「マニフェスト ネクスト２０２３」に対す

る自己評価について伺う。 

（２）三沢市長として２期目の出馬について伺う。 
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質問順位   ５      議席番号   １３番      氏 名  西 村 盛 男  

 

質問方式 一問一答  質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

行政問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．子育て支援対策について 

  全国的に少子化が進む中、次代を担う子ども一人ひとりの成長を社

会全体で支えていくことが必要だと考える。当市でも、これまで各種

施策に取り組んでこられたが、さらなる出産・子育て環境の充実を図

るためにも、以下の３点を伺います。 

（１）現状と課題について 

（２）子ども医療費給付制度の拡充について 

（３）今後の取り組みについて 

 

２．大雨による農作物被害について 

  本年８月の大雨により、県内各所において甚大な被害が確認されて

いる。当市においても農作物被害等が報告されていることから、以下

の２点を伺います。 

（１）市内の被害状況について 

（２）今後の取り組みについて 
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質問順位   ６      議席番号   １４番      氏 名  春 日 洋 子  

 

質問方式 一問一答  質問時間  ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

行政問題 １．「こども家庭庁」の設置に伴う市の行政組織について 

  子ども政策の司令塔となる「こども家庭庁」が来年４月に発足しま

す。少子化や虐待、貧困といった子どもに関する課題に総合的に対応

する新しい行政組織であり、首相直属の機関として設置され、一段高

い立場から子ども政策を一元的に担っていくとされています。そこで、

本市において行政組織をどのように考えていくのかお伺いします。 

 

２．結婚を希望する人の出会いの場の提供や、相談体制の整備について 

  今般、個人研修で視察した兵庫県三木市では縁結び課を創設し、み

きで愛サポートセンターへ委託し、出会いの場を創出し高い成婚数を

上げています。家族を持つ希望をかなえられるよう行政としても後押

しすべきと考え、ご見解をお伺いします。 

 

３．個別避難計画の策定推進について 

  自力での避難が難しい高齢者や障がい者らを対象にした個別避難計

画の策定は、自治体の努力義務となっており「逃げ遅れゼロ」に向け

策定を進めることが重要です。そこで次の３点についてお伺いします。 

（１）本市の要支援者は何名で、名簿作成はなされているか。 

（２）情報提供同意者は何名か。 

（３）計画作成希望者は何名か。 

 

４．９価ワクチンの定期接種化への対応について 

  ヒトパピローマウイルス（ＨＰＶ）ワクチンは、ＨＰＶの感染を予

防するものであり、子宮頸がんを予防する効果があることも分かって

います。定期予防接種である２価、４価ワクチンよりも、さらに予防

効果が高いとされている９価ワクチンの接種開始が来年４月１日から

予定されていることから、以下３点についてお伺いします。 

（１）積極的勧奨再開にあたり、定期接種対象者およびキャッチアップ

対象者への周知はいつ、どのように行ったか。 

（２）これまでの接種率はどのようになっているか。 

（３）９価ワクチンの定期接種化に伴なう、本市の対応、対象となる方

への周知方法はどのようにするのか。 

 

５．不在者投票の投票用紙等のオンライン請求について 

  内閣府は不在者投票の投票用紙等のオンライン請求の受付について

は、マイナポータルのオンライン申請サービスである「ぴったりサー

ビス」を利用できるようになったことを通知しています。本市におい

ても導入すべきと考え、ご見解をお伺いします。 
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質問順位   ７      議席番号    ６番      氏 名  遠 藤 泰 子  

 

質問方式 一問一答  質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

行政問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

電気料金の値上げに対する対策について 

 円安や原油価格高騰等に起因し、電気料金の値上げが顕著となってき

ており、今後さらに値上げが続いていくと予測されている。当市におい

ては市有の施設が充実していることから、光熱費が大幅に上昇している

ものと推察する。また、市内の企業等においても光熱費の上昇は、事業

運営に影響を及ぼすものであり、さらに一般家庭では様々な生活必需品

が値上げされる中、光熱費の高騰に不安を感じているものと思う。 

 このことから、電気料金の値上げに対する市としての取り組みに係る

次の５点について伺う。 

（１）市の施設のＬＥＤ化への転換について 

   指定管理施設も含めて老朽化している施設も多い中、ＬＥＤ化が

進んでいない施設もあるものと思うが、光熱費の高騰を受けて、今

後、進めていく考えがあるか伺う。 

（２）防犯灯のＬＥＤ化の状況と今後の方針について 

   市内には、多くの防犯灯が設置されているが、ＬＥＤ化が進んで

いないと感じている。工事費がかかるものの長期的に見ればＬＥＤ

化すべきと考えるが、防犯灯のＬＥＤ化の状況と今後の方針につい

て伺う。 

（３）当市の節電対策について 

   電気料金の値上げが進む中、あらためて節電対策を検討し、節電

行動に取り組むなどしていくべきと考えるが、当市が実施している

節電対策について伺う。 

（４）省エネ化に向けた企業への支援について 

   当市には、市民向けの住宅リフォーム事業があり、ＬＥＤ化の工

事が必要な場合は、この事業を活用することができるが、企業向け

の支援も必要と考える。省エネを目的とした企業版リフォーム事業

を実施するなど、企業に対する支援の考えはないか伺う。 

（５）省エネ家電への買い替え促進について 

   一部の自治体において、節電対策として、省エネ家電買い替え助

成を実施しておりそのほかにも、省エネ家電に買い替えた場合、宿

泊券や食事券等が当たるキャンペーンを行っている自治体もある。

当市においても、省エネ家電への買い替えを促す取り組みを検討す

べきと思うが、当市の対策について伺う。 

 

 

- 7 -


